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Jährlicher Bericht (Jahr 2023) 

Kooperationsgruppe Green-IT des IT-Planungsrates 

 

Auf der 34. Sitzung des IT-Planungsrates im März 2021 hat die Kooperationsgruppe 

Green-IT den Auftrag erhalten, jährlich zu berichten (Beschluss 2021/11). Mit diesem 

Bericht soll dem Auftrag Rechnung getragen werden.  

Im vergangenen Jahr 2023 haben sich die Mitglieder der KG Green-IT, wie auch im 

Jahr davor, vierteljährlich virtuell für Sitzungen zusammengefunden. Zwischen den 

KG Green-IT-Terminen haben sich Mitglieder in Unterarbeitsgruppen getroffen, um 

an den Handlungsleitfäden für die Ziele aus der Green-IT-Strategie des IT-

Planungsrates, die in der 37. Sitzung im März 2022 (Beschluss 2022/18) 

beschlossen worden sind, zu arbeiten. Für die Ziele 1, 3, 4, 5, 7 und 9 wurden 

Handlungsleitfäden entwickelt, die aktuell veröffentlicht werden. Diese wurden so 

entwickelt, dass jede Einrichtung der öffentlichen Verwaltung in der Lage ist, die 

Maßnahmen rasch und flexibel umzusetzen. Für das Ziel 2 „Implementierung von 

Rollen und Prozessen innerhalb öffentlicher Einrichtungen“ wurde der 

Handlungsleitfaden bereits auf der 37. Sitzung des IT-Planungsrates zur Kenntnis 

genommen (Beschluss 2022/18). 

Neben der Arbeit in den Unterarbeitsgruppen, aus denen in den Sitzungen der KG 

Green-IT immer berichtet wurde, wurden zu den Sitzungen ebenfalls Expertinnen 

und Experten für Vorträge eingeladen. So gab es unter anderem Vorträge zum 

zukünftigen Rechenzentrumsregister, zum veränderten, neuen Blauen Engel für 

Rechenzentren und zum Green Coding.  

Des Weiteren dient die KG Green-IT auch dazu, sich über Good Practices und den 

aktuellen Green-IT-Bemühungen in den Ländern, Kommunen, IT-Dienstleistern und 

dem Bund auszutauschen.  

Ein wiederkehrendes Thema im vergangenen Jahr war das kommende 

Energieeffizienzgesetz. Der Referentenentwurf sowie die verschiedenen Fassungen 

wurden sowohl in der KG Green-IT als auch in der Unterarbeitsgruppe zu den Zielen 

1, 4, 7 diskutiert. Das Energieeffizienzgesetz hat die Erstellung des 

Handlungsleitfadens maßgeblich beeinflusst. 

Für das kommende Jahr hat sich die KG Green-IT vorgenommen, für die weiteren 

Ziele der Green-IT-Strategie Handlungsleitfäden zu erarbeiten, sich mit Expert*innen 

auszutauschen und die Arbeit mit der Green-IT-Initiative des Bundes sowie dem 

Umweltbundesamt fortzuführen. 

 


